

L'Épiphanie

Le terme grec épiphaneie désigne une « **manifestation** », une « **apparition** », ou encore une « **révélation** ». Avant le christianisme, il s'agit d'un terme profane, utilisé dans le langage courant pour désigner une prise de conscience subite, un éclairage nouveau sur une situation (matérielle ou morale) assez obscure, une évidence... Le terme "épiphaneie" a pu ainsi désigner la prise de conscience du mathématicien grec Archimède, quand il va énoncer, par son célèbre "Eureka" (J'ai trouvé !...), les bases d'une loi physique fondamentale, la "poussée d'Archimède." A cette époque, le terme épiphaneie faisait aussi allusion aux fêtes de la Lumière, qui commencent après le solstice d'hiver, et célèbrent l'allongement des jours, la présence du soleil auprès des hommes.

Dans l'Église catholique, l'Épiphanie célèbre le Messie, le Christ, le Fils de Dieu, qui est venu s'incarner dans le monde et s'est fait homme. En ce jour de l'Épiphanie, Jésus est manifesté aux yeux du monde. Voilà qu'il est véritablement "révélé" au monde, notamment par la présence et l'hommage des Rois Mages. Ces grands savants venus de l'Orient, ont appris la naissance de Jésus à Bethléem. Et, guidés par une étoile, ils viennent rendre hommage au Roi des Juifs, en lui apportant de riches présents, d'une grande valeur, à la fois réelle et symbolique.

L'Église catholique lie surtout l'Épiphanie à la visite des Rois Mages à l'Enfant Jésus. Dans l'Église orthodoxe, l'Épiphanie est plus souvent désignée par le terme "Théophanie", qui signifie "manifestation de Dieu", et elle est aussi une célébration du baptême de Jésus.

La célébration de cette fête dans la chrétienté est très ancienne, puisqu'elle existe depuis le IIème siècle !... La date de la célébration a longtemps été fixée au 6 janvier, puis au deuxième dimanche après Noël, quelle que soit la date de ce dimanche. Ainsi, dans les régions où le 6 janvier n'était pas un jour férié, les fidèles pouvaient fêter l'Épiphanie à la messe du deuxième dimanche après Noël. En France, la règle de fêter l'Épiphanie le 6 janvier a été appliquée depuis 1802, et par la suite, en 1971, le deuxième dimanche après Noël a été choisi comme date de l'Épiphanie.

Pour rester dans la joie de la présence du Seigneur parmi nous, cette prière anonyme nous aidera :

Seigneur Jésus-Christ,

**Toi qui as transformé la grisaille de ma vie quotidienne,
Pour faire surgir devant moi la lumière de Ta magnificence divine,**

**Fais-moi découvrir la puissance et l'éclat de Ta Résurrection,
Pour éclairer ma vie d'un jour nouveau, dans mon travail, mes déplacements,
Mes déceptions, mes relations, ma solitude, et dans la banalité de mon quotidien !...
Fais-moi reconnaître que, depuis le seuil de l'Éternité, tu es entré dans ma vie,
Afin de lui faire découvrir la douce lumière de ton amour, avec toutes ses exigences...**

Marie



5 janvier 2025

L'Épiphanie du Seigneur - Année C

Is 60, 1-6; Ps 71 (72); Ep 3, 2-3a.5-6; Mt 2, 1-12

HORAIRES DES MESSES

Lundi 6 janvier:

19h: Messe suivie de l'Adoration

Mardi 7 janvier:

8h30: messe

17h -18h30: Accueil prêtre , adoration, confession

19h: Messe suivie de l'Adoration

Mercredi 8 janvier:

8h30: Messe

16h30: Chapelet (chapelle de la Vierge Marie)

19h: messe suivie de l'Adoration

Jeudi 9 janvier:

8h30: Messe

17h -18h30: Accueil prêtre , adoration, confession

19h: Messe suivie de l'Oraison

Vendredi 10 janvier:

8h30: Messe

9h: Laudes

17h -18h30: Accueil prêtre, adoration, confession

19h-20h: Messe suivie de l'Adoration

Samedi 11 janvier:

8h30: Laudes

9h Messe

18h30: Messe Anticipée

Dimanche 12 janvier :

9h: Laudes

11h: Messe

18h30: Messe

Édito

Une nouvelle année et la fête de l'Épiphanie

En ce début d'année nouvelle, alors que l'horizon semble parfois terni par les guerres et les catastrophes en tous genres, marqué par les enjeux politiques et économiques, nous sommes invités à demeurer dans la confiance et l'espérance. **Le Seigneur veille sur ce monde ; Il l'accompagne dans ses transformations. Il nous soutient dans nos engagements pour la paix, la justice et la vérité.**

Puissions-nous cette année qui vient, nous laisser illuminer par le Visage du Seigneur, celui qui rayonne de douceur et de paix depuis la crèche. Que cette paix vienne en particulier se répandre en nos familles et notre communauté !

La fête de l'épiphanie que nous célébrons nous rappelle que la singularité de notre foi en Jésus Christ ne nous éloigne pas de ceux qui sont loin, mais elle attire plutôt, telle la lumière qui éclaire les nations et rejoint mystérieusement chacun dans sa quête de sens et de vérité.

En guise de bonne année paroissiale, je vous offre cette belle prière aux origines incertaines:

Seigneur,

dans le silence de ce jour naissant,

je viens te demander la **PAIX**, la **SAGESSE** et la **FORCE**.

Je veux regarder aujourd'hui le monde avec des yeux tout remplis d'amour.

Être compréhensif, doux et sage.

Voir au-delà des apparences tes enfants comme tu les vois toi-même.

Ferme mes oreilles à toute calomnie.

Garde ma langue de toute malveillance.

Que seules les pensées qui bénissent demeurent en mon esprit.

Que je sois si bienveillant et si joyeux,

que tous ceux qui m'approchent sentent ta présence.

Revêts-moi de ta beauté Seigneur

et qu'au long de ce jour je te révèle.

Ainsi soit-il

Belle année à tous

CETTE SEMAINE

Lundi 6 janvier: Rencontre BIBLIAPEDIA de 19h30 à 20h30 au 8 rue Palestine.

Mardi 7 janvier: Rencontre du Groupe « du Vin au Divin » – Jeunes PROS à 20h au 8 rue de Palestine

Jeudi 9 janvier : Rencontre du MCR à 15h au 8 rue de Palestine

Samedi 11 janvier : Eglise en Actes de 10h à 12h au 13 rue Lassus, salle du Jardin

KTPEDIA-MIEUX VIVRE SA FOI

La paroisse démarre, à **partir du jeudi 23 janvier, un parcours catéchétique approfondi pour les adultes. Tous les jeudis de 19h30 à 20h30**, (hors vacances scolaires). Ce parcours est là pour vous aider à approfondir, de manière interactive, votre foi, en y mettant de la raison. 1h par semaine pour mieux comprendre sa foi et donc mieux en vivre. **Contact** : Père Bruno et Père Théophile

PÉLÉ À ROME -RENCONTRE

Le **dimanche 12 janvier à 16h** aura lieu dans l'église une réunion d'informations pour tous les pèlerins inscrits au pèlerinage à Rome (Groupe Adultes et Jeunes). Cette rencontre est aussi l'occasion de faire connaissance et de prendre du temps ensemble pour avoir les informations nécessaires pour le pèlerinage. Merci de bien vouloir retenir cette date dès maintenant dans vos agendas.

HIVER SOLIDAIRE

L'opération « **hiver solidaire** » du **3 janvier au 8 avril 2024** à St Jean-Baptiste de Belleville est l'occasion de vivre la fraternité avec les personnes de la rue. La paroisse accueille pendant ce temps Mahamadou, Dion, Yulivan et Rija. Une centaine de paroissiens vont se relayer pour assurer ce bel exercice de charité



Nous souhaitons reconduire l'initiative « **prière solidaire** ». Nous proposons à tous les paroissiens qui le désirent d'être comme des « *monastères invisibles* », mais efficaces.



Il s'agit d'accompagner, par la prière, les personnes accueillies et celles et ceux qui les accueilleront et seront à leurs côtés pour assurer des moments de partage et de fraternité.

Il n'est pas nécessaire de s'inscrire. Ainsi tout se fera dans la discrétion et la confiance.

Nous saurons que l'on prie sans savoir nécessairement qui prie.

BONNE ANNÉE 2025

La fraternité des prêtres de la paroisse **Saint Jean-Baptiste de Belleville** vous adresse ses vœux de paix, de santé et de bonheur pour l'année 2025. Ensemble, puissions-nous vivre cette fraternité à la suite de Jésus, envoyé par le Père pour le salut du monde.
BONNE ANNÉE 2025 !

MERCI -DENIER DE L'ÉGLISE 2024

Un immense merci pour tous les dons reçus . Ils sont un signe visible de votre participation à la vie de la paroisse. Grâce à votre participation au denier nous pourrions continuer avec joie notre mission. . **Merci pour votre fidélité!**

DON POUR FLEURIR L'ÉGLISE

L'équipe des fleurs a besoin de votre participation pour embellir l'église! Le coût des fleurs augmente et le budget est limité. Vous pouvez participer en apportant des grosses fleurs (lys, roses, œillets). Préférez la qualité à la quantité. Déposez les dans les vases des chapelles jeudi et vendredi . L'équipe des fleurs réalisera les bouquets le samedi. Merci pour votre générosité!

ANNEE JUBILAIRE 2025



Avec la fête de la Nativité 2024, a commencé l'année jubilaire de l'espérance voulue par le pape François. Durant toute l'année 2025, à

Paris, six basiliques ont été désignées par Mgr Ulrich pour accueillir les fidèles pèlerins tout au long de l'année 2025. Il s'agit de la cathédrale Notre-Dame, la basilique du Sacré-Cœur, sur la colline de Montmartre, la basilique Notre-Dame des Victoires, dans le 2^{ème}, la basilique Sainte Clotilde dans le 7^{ème}, la basilique Sainte Jeanne d'Arc dans le 18^{ème} et enfin la basilique Notre-Dame du Perpétuel Secours, dans le 11^{ème} qui sont des lieux de pèlerinage jubilaire, des lieux d'accueil pour les pèlerins de l'espérance que nous sommes tous.

PRIÈRE DU JUBILÉ

Père céleste, en ton fils Jésus-Christ, notre frère, tu nous as donné la foi, et tu as répandu dans nos cœurs par l'Esprit Saint, la flamme de la charité, qu'elles réveillent en nous la bienheureuse espérance de l'avènement de ton Royaume. Que ta grâce nous transforme, pour que nous puissions faire fructifier les semences de l'Évangile, qui feront grandir l'humanité et la création tout entière, dans l'attente confiante des cieux nouveaux et de la terre nouvelle, lorsque les puissances du mal seront vaincues, et ta gloire manifestée pour toujours. Que la grâce du Jubilé, qui fait de nous des Pèlerins d'Espérance, ravive en nous l'aspiration aux biens célestes et répande sur le monde entier la joie et la paix de notre Rédempteur. A toi, Dieu béni dans l'éternité, la louange et la gloire pour les siècles des siècles. Amen